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98 Antworten (56%), davon 2 am Thema vorbei und 51 „Danke für die tolle Arbeit“ und ähnliche 
Formulierungen… 
Ansonsten: (ich habe versucht, etwas thematisch zu sortieren, aber es ist schwierig) 
 
Umstellung 
• Wir verschicken die Post aus Ottmaring und es gibt recht viele Menschen, die mit zuviel 

Infos und mit digitalem überfordert sind. Eine Zeitlang beides wäre zu bevorzugen. Ein 
finanzieller Beitrag für Mariapoli.net ist möglich, wenn es nicht zu hoch ist. 

• Wie immer bei neuen Medien braucht es eine Zeit der Eingewöhnung 
• Trotz meinem Alter (85) stelle ich gerne um und bin daran mich umzustellen (z.B. 

Mariapoli.net mehr zu besuchen). Vielen Dank besonders an Ulrike Comes! 
• Ich bin voller Dankbarkeit und möchte mir in Zukunft mehr Zeit nehmen, zum Reinschauen 

und andere dazu animieren. :):):) 
• Mir scheint, dass alles von 'mir' abhängt - ihr mache eine wunderbare Arbeit, aber ich darf 

mich auch daran beteiligen und das mache ich zu wenig!!! Aber ich beginne von NEUEM.  
• Man muss sich Zeit nehmen für den Vio-letter/Mariapoli, um die Handhabe besser kennen 

zu lernen. 
• Ich finde Mariapoli.net SUPER. Der Violetter als Erinnerung ist für mich hilfreich. Irgendeine 

Erinnerung tut gut. DANKE für euer Engagement!!! 



• Ich finde es sehr schön, viele Artikel auswählen und lesen zu können. Muss nur noch eine 
Gewohnheit entwickeln, häufiger auf Mariapoli.net zu gehen. Wenn ich dann erst mal drauf 
bin, lese ich lang..... 

• Da ich fast immer das Mariapoli-Heft ganz gelesen habe, habe ich mich bisher noch nicht so 
intensiv mit dem Vio-letter beschäftigt 

• Es ist für mich sehr entlastend, dass es den Vio-letter und Mariapoli online gibt für alle. Es 
kommt aber immer noch vor, dass Leute in der Bewegung nach Infos fragen, die sie eben 
online einsehen könnten. "Ach ja, ich habe mich noch nicht angemeldet" ;-) -Danke ans 
Redaktionsteam für euren Einsatz!! 

• die Infomail hilft als Erinnerung. 
• Das Format des neuen Vio-letters finde ich ganz toll. Mariapoli.net habe ich bisher noch 

nicht viel genutzt. 
• Aktuell bin ich zeitlich ziemlich ausgelastet. Deshalb habe ich mich nur sachte der neuen 

Plattform genähert. Das wird sich ändern. Die bisher gelesenen Beiträge waren sehr gut. Ich 
danke euch. 
 

Vorteile/Benefits 
• Wir sind sehr dankbar, wie schnell und aktuell die Infos auf der neuen Plattform da sind. Ich 

erlebe das als einen wertvollen, ermutigenden Beitrag auch für unser Leben in der Fokolar-
Gemeinschaft 

• über alle Berichte freu ich mich, auch die Fotos sehe ich mir sehr gern genauer an, bin 
immer sehr froh über jede Nachricht als zuverlässigen Kommunikationsweg 

• toll, dass es diese neue Plattform gibt. ich habe so einen sehr guten Überblick, was alles so 
in der Zone los ist. Danke! 

• Ich finde es schon toll, diese neuen Möglichkeiten, ein Weg weiter zum "dass alle eins 
seien", finde ich.  

• Ich bin dankbar, am Leben des Werkes teilhaben zu können, auch wenn die persönlichen 
Kontakte (notgedrungen) eher spärlich sind... 

• Ich freue mich über die Vielfalt, die ich in dem neuen Format des Vio-Letters und 
mariapoli.net finde, sehr lebendig und informativ und mit Nachrichten aus vielen Bereichen. 
Herzlichen Dank! 

• Ich finde eure Arbeit großartig! Herzlichen Dank für die Weitergabe der Infos und alle 
Beiträge, die die Familie des Werkes fördern und stärken! 

• Ich finde es gut auf diese Weise über das Werk informiert zu sein! 
• Ich bin ganz glücklich, dass ich den Violetter zugeschickt bekomme. Wenn ich selber erst 

etwas im Internet suchen muss, dann mache ich das nicht, weil ich einfach darin nicht so 
firm bin. 

• Danke für die Informationen, So kann ich weiterhin am Leben im Werk teilhaben. 
• Ich bin für den neuen Vio-letter sehr dankbar! Ich spüre darin die Verbundenheit und kann 

vieles im Gebet begleiten. Neue Wege zu gehen und immer wieder zu suchen ist wichtig für 
die verschiedenen Bedürfnisse. 

• Ich bin dankbar für diese Mitteilungen, die mir das Gefühl von Geschwisterlichkeit geben 
• Ich möchte auf jeden Fall allen danken, die durch die Nachrichten einen großen Beitrag 

leisten, damit wir eine Familie bleiben 
• Durch die interessanten Infos fühle ich mich mit der DACH ZONE mehr verbunden. 

Internationale Treffen in Rom sind für mich auch sehr wichtig, weil ich dort die universale 
Geschwisterlichkeit Erfahren darf und mir das in meinem Leben so konkret hilft. 

• Die Internetseite ist immer noch sehr frisch und toll. Weiter so. 



• Danke für Euren Einsatz - macht weiter so - ich sehe in diesem Ansatz eine Möglichkeit 
effizient viele Mensch kostengünstig zu erreichen. Gleichwohl ist physisches Papier 
emotionaler wie eine digitales Papier - aber die Welt dreht sich weiter - MIT UNS! 

 
Wünsche/Anregungen/Änderungsvorschläge/Bedenken 
• Wenn ich die Plattform öffne, ist es gut für mich. Es irritiert mich ein wenig, wenn ich die 

österreichische Flagge nicht sehe. Vom Dach ausgegangen heißt es Deutschland, 
Österreich (Austria) und Schweiz. Ich verstehe es ist die deutsche Sprache gemeint, 
vielleicht gibt es eine gute Lösung. Liebe Grüße 

• Kalenderfunktionen verbessern - evtl. doch einen Übersichtskalender 
• Teilweise wurden Artikel, die eingereicht wurden, nicht veröffentlicht. Liegt das an der 

fehlenden Aktualität oder an der "Lesenswertigkeit"? M.E. können auch kleine Initiativen Mut 
machen und zu eigenen Ideen anregen. 

• Ich finde mariapoli.net sehr gut und bin unbedingt dafür, schrittweise immer weniger Papier 
zu drucken und zu versenden ... Vielleicht muss man bald damit anfangen, weitere 
Mitarbeiter zu schulen, damit die Aufgaben auf mehr Schultern verteilt wird ... 

• Das Problem beim Mariapoli.net ist die Tatsache, dass es zur Holschuld wird. Das bedeutet, 
man holt sich die Infos nur dann, wenn man die Muße hat, das ist sehr selten. Instagram und 
Tiktok wären da besser, weil direkter. Ich finde die neue Plattform sehr gut und informativ! 
Danke allen für die Beiträge! 

• Gerade für unsere älteren Freiwilligen, die z. B. im Heim leben und mit den digitalen Medien 
überfordert sind, ist das Mariapoli Heft sehr wichtig 

• Für mich ist mariapoli.net sehr unübersichtlich. Man weiß nicht wo anfangen und wo 
aufhören. 

• Den Newsletter kurz zu halten und auf mariapoli.net zu verweisen, ist sicher grundsätzlich 
gut. Mir wäre es aber sehr viel lieber, wenn ich "alles Wichtige" gleich in einem Newsletter 
hätte und nicht noch Entscheidungen treffen und "Ausführliches" herbeiklicken müsste ... 

• Das Problem beim Mariapoli.net ist die Tatsache, dass es zur Holschuld wird. Das bedeutet, 
man holt sich die Infos nur dann, wenn man die Muße hat, das ist sehr selten. Instagram und 
Tiktok wären da besser, weil direkter 

• Das digitale Zeitalter ist halt angebrochen und vieles, vielleicht alles schneller, besser.... für 
ältere Generationen gibt es echt Probleme. Ich bin zwar auch nicht mehr jung, aber ich finde 
es doch wichtig und richtig auf moderne Mittel zu setzen. 

 
Finanzen 
• Tut mir leid, aber ich kann leider finanziell nichts dazu beitragen. 
• Für Kosten des Werkes überweise ich bereits einen Betrag (120,- Euro jährlich) zusätzlich zu 

der Gütergemeinschaft. 
 
Sonstiges 
• online beinhaltet auch Risiken und ist auch klimarelevant 
• Ich verbringe mit zunehmendem Alter immer weniger Zeit am Computer 
• Erstens herzlichen Dank für euren Einsatz. Die Informationen sind gut und ein Zeichen der 

Einheit. Öfters habe ich ein „schlechtes Gewissen, „ dass wir vor Ort viel Information 
bekommen aber wenig zurückgeben……“ Unser Austausch findet mehr auf KK - 
Verbindungen statt. Die Neue Stadt ist mit ihren Beiträgen hervorragend und wird uns 
intensiv gelesen….  

• In den letzten 2 Jahren konnte ich für mich Aufklärung betreiben bzgl. 3 für mich wichtiger 
Fragen: warum erlebe ich Begegnungen im internen Kreis der Bewegung fast immer nur 



punktuell - warum ergeben sich daraus keine dauerhaften festen Beziehungen oder 
Freundschaften? 2. was ist mit den Reichensteuern - bezogen auf die (deutsche) 
Gesellschaft - das ÖRK bietet da eine sogenannte Zachäus- Aktion an, die ich auch für uns - 
der Bewegung interessant und wichtig finde. 3. warum wird die Welt andauernd in Kriege 
hineingezogen - wobei mir die Menschen in der Masse durchaus friedlich begegnen? Zu 
alldem habe ich aussagekräftige Aufsätze oder kompetente Autoren gefunden. Könnt ihr 
euch für dieses Medium Violetter und mariapoli.net ähnliches vorstellen, bzw. sind meine 
Fragen auch für euch interessant?  

 
 
 
Presentazione delle risposte italiane (9): 
 

 
 
 

 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Présentation des réponses françaises (5): 
 

 



 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 



 


